

## Verleihung der Ehrennadel der Stadt Mödling in Gold an DI Hubert Janku

Der gebürtige Tiroler DI Hubert Janku war zeit seines erfolgreichen Berufslebens mit Großprojekten im internationalen Tunnel- und Tiefbau beschäftigt. Man kann also mit Fug und Recht behaupten, dass er das Bohren harter Bretter - oder in diesem speziellen Fall - tiefer Löcher durchaus gelernt ist.

Dieser Logik folgend ist sein Herzensprojekt „Mödlinger Hütte“ im steririschen Gesäuse vielleicht nicht unbedingt mit einem Großprojekt im internationalen Tunnelbau vergleichbar - der Punkt aber ist: Di Hubert Janku behandelt sein Projekt Mödlinger Hütte mit mindestens gleich großer Ernsthaftigkeit und Engagement. Wie DI Hubert Janku besser kennt der weiß, dass diese Hütte rund 120 Prozent seiner Freizeit beansprucht!

Bei einer Ehrung für DI Hubert Janku darf natürlich auch ein kurzer Abriss zur Geschichte der Mödlinger Hütte nicht fehlen:

Es waren Bergsteiger aus Mödling, die schon um 1904 am Treffnerboden einen alpinen Stützpunkt planten. 1911 fand der Baubeginn statt, am 31.05.1914 wurde die Mödlinger Hütte feierlich eröffnet. In den Jahren 1929 und 1965 wurden Erweiterungs-bauten durchgeführt.

Ab 1996 musste die Mödlinger Hütte einer Generalsanierung unterzogen werden: Im Jahr 1998 wurden eine neue Quellfassung und eine Brunnenstube errichtet; fünf Jahre später kam eine biologische Kläranlage hinzu.

Ab dem Jahr 2006 brachte sich DI Hubert Janku zu Wohle der Mödlinger Hütte ein und konnte viele weitere Modernisierungsschritte einleiten und zu einem erfolgreichen Ende bringen.

So wurde 2008 das außerhalb der Hütte gelegene Dieselaggregat ersetzt. Die moderne Energieversorgungsanlage liefert nun sauberen Strom aus einem mit Pflanzenöl betriebenen Blockheizkraftwerk samt Batterieanlage und Wechselrichtern im Hüttenkeller und aus Photovoltaikzellen an der Fassade.

Seit 2009 wird die Kühlabwärme des Blockheizkraftwerkes für die Zentralheizung und die Warmwassergewinnung verwendet. Die mit fossilen Brennstoffen betriebenen Einzel-öfen gehören der Vergangenheit an.

Durch die Errichtung eines Holz-Nebengebäudes mit Winterraum, Sanitäreinheit und Magazin im Jahr 2011 wurde ein optisch homogenes Hüttenumfeld geschaffen. Nicht zu vergessen umfangreiche Brandschutzmaßnahmen im Jahr 2015 sowie die Installierung einer Photovoltaikanlage am Hüttdach im Jahr 2016 - natürlich zeitgemäß mit vergrößerter Speicherbatterie und WLAN-Fernüberwachung.

All diese Maßnahmen führten zu einer Reihe von Auszeichnungen, darunter besonders das „Umweltgütesiegel der Alpenvereine“ und zuletzt „Das Österreichische Umweltzeichen“.

Vor allem die vielen positiven Entwicklungen, Erweiterungen und Modernisierungen in den letzten Jahren tragen deutlich die professionelle und planvolle Handschrift von DI Huber Janku. Er versteht es mit seiner internationalen Erfahrung und seinem verbindenden Wesen wie kaum ein Zweiter, Netzwerke zu schaffen und für die Sache der Mödlinger Hütte zu nützen.

Er macht gewissermaßen aus verschiedenen Mitspielern ein Team, verbindet die Möglichkeiten vom einzelnen Landwirt, über den Alpenverein, den Naturpark Gesäuse, kirchliche Institutionen und Gemeindestuben bis hinauf zu den Förderstellen bei Land und Bund. Und zwar so, dass am Ende immer die Mödlinger Hütte gewinnt.

Denn DI Hubert Janku weiß um die Wichtigkeit all dieser Beiträge: von der kleinsten Natural- oder Sachspende, über zahllose ehrenamtliche Arbeitsstunden bis zur großen Subvention - letztlich ergibt erst das Zusammenfügen all dieser Mosaiksteine das große Bild: das der preisgekrönten Mödlinger Hütte, die DI Hubert Janku mehr liebt, als so mancher Häuslbauer sein Eigenheim!

Als kleine Anregung sei noch bemerkt, dass eine Ehrennadel nicht unbedingt am Revers eines Sakkos getragen werden muss - sie würde auch als edle Zierde für einen schmucken Wanderhut bestens passen!

Die Stadtgemeinde Mödling wünscht Di Hubert Janku jedenfalls noch viele wunderschöne Wanderstunden im steirischen Gesäuse und vor allem viele unvergessliche Abende auf der Mödlinger Hütte!

Der Gemeinderat der Stadtgemeinde Mödling hat daher in seiner Sitzung am 04. März 2016 einstimmig beschlossen,  
Herrn DI Hubert Janku  
die Ehrennadel der Stadt Mödling in Gold zu verleihen.